

Noticias de aviación

El vuelo Inglaterra-Australia
RANGOON, 19.—El aviador neozelandés Chichester, que efectúa el vuelo de Inglaterra a Australia completamente solo, ha salido con dirección a Victoria, al sur de Birmania, a mitad de distancia entre Rangoon y Singapur.

Larre Borges, condecorado
MONTEVIDEO, 19.—El Gobierno francés ha concedido la condecoración de la Legión de Honor al aviador Larre Borges por su reciente vuelo trasatlántico.

El dirigible "R. 100"
LONDRES, 19.—El dirigible "R. 100" anoche, quedandogr eL-btr,iu ha regresado a su base de Cardington anoche, quedando amarrado al mástil media hora después. Permaneció en el aire doce horas, alcanzando la velocidad máxima de 130 kilómetros por hora, con lo que ha superado la marca establecida por el "Conde Zeppelin".

Las marcas superadas por Costes y Codos

ISTRES, 19.—Los aviadores Costes y Codos, que emprendieron el vuelo para intentar batir el "record" del mundo con 500 kilos de carga útil, aterrizaron ayer después de haber permanecido en el aire veintitrés horas, veintidós minutos y cuarenta y nueve segundos.

Ayer mañana, a las siete, los aviadores lanzaron un mensaje diciendo que toda iba bien, y que los proyectores habían funcionado excelentemente durante la noche.

Costes y Codos han superado la marca de duración de vuelo con carga de 500 kilos, que pertenecía a los alemanes Schnabel y Lasse con veintidós horas y once minutos. Han superado además la marca de distancia con el mismo peso y el "record" de velocidad.

PARIS, 19.—Los aviadores Costes y Codos han recobrado para Francia tres "records" internacionales con carga comercial de 500 kilos.

El de duración, con veintitrés horas, veintidós minutos y nueve segundos; el de distancia, con 4.250 kilómetros, y el de velocidad, en dos kilómetros, con la media de 210 kilómetros por hora.

Estos "records" los poseía últimamente la aviación alemana.

Nuevos servicios aéreos
BERLIN, 19.—En la primavera próxima, la "Luz Hansa" inaugurará seis nuevos servicios aéreos: Berlín-París, Berlín-Londres, Berlín-Estocolmo, Berlín-Sevilla, Berlín-Constantinopla y Berlín-Cheburgo, en correspondencia con los paquebotes trasatlánticos.

El servicio Berlín-Sevilla será prolongado posteriormente hasta Tenerife. Serán servicios exclusivamente postales.

Aumenta el tráfico carbonero

GIJÓN, 19.—El tráfico carbonero en los puertos de Gijón y Musel adquiere enorme actividad. Ambos puertos se encuentran abarrotados de buques, cargando unos y en espera de turno para hacerlo otros.

Ayer la afluencia fué tan extraordinaria, como no se recuerda sino remontándose a los días de la guerra europea. La demanda total que representan estos buques es de 1.001 toneladas. Se estima que se debe esto al alza experimentada por la libra esterlina, lo cual obliga a los consumidores nacionales a adquirir el carbón asturiano.

La misteriosa muerte de un oficial de Prisiones

El informe médico dice que la muerte fué violenta

SAN FERNANDO, 19.—El sumario abierto por la muerte del oficial de Prisiones don Clemente Fernández Poblador ha entrado en período de gran actividad e interesante con el nombramiento del juez especial señor Ríos Sarmiento, magistrado de la Audiencia de Cádiz, petición del fiscal de esa Audiencia a la territorial de Sevilla.

El médico gaditano y especialista don Manuel de los Reyes ha informado, después de conocer el dictamen de los médicos que efectuaron la autopsia y exhumación del cadáver, sobre las señales observadas en el cuello de la víctima, lesiones del hombro, derrame sanguíneo encontrado en los músculos y erosiones y equimosis de los órganos genitales. El señor De los Reyes obtuvo de su examen la impresión de que la muerte fué violenta, producida por más de una persona, debido a la fuerza extraña aplicada sobre el cuello y sobre los órganos genitales, que determinaron necesariamente la muerte.

Se espera con gran interés la confirmación de esa declaración importante.

Batalla entre gitanos

Dos muertos y muchos heridos
CEHEGIN, 19.—Rifieron en las afueras de Cuevas familias gitanas que ocupaban varias chozas. De la batalla campal que sostuvieron resultó muerta una gitana y heridos un hijo de la víctima de corta edad y el marido de la misma y con gravísimas lesiones el padre de la gitana muerta. La Guardia civil detuvo a dos gitanas, a las que ocuparon un revólver. Los gitanos agresores huyeron.

Otra contienda con ocho heridos
UBEDA, 19.—En las afueras de Torreperogil hubo ayer una riña sangrienta entre las familias gitanas conocidas por los "Bellotos" una de ellas, y la otra por los Alcázar. La agresión la iniciaron los Alcázar, por antiguos resentimientos. Los contendientes utilizaron armas blancas, pistolas y palos, y resultaron de la contienda ocho heridos. La Guardia civil detuvo a varios de los reñidores, que ingresaron en la cárcel. En el vecindario hubo la consiguiente alarma.

La situación en China

CANTON, 19.—La flota cantonesa se ha apoderado de Hoi-Heu, donde los rebeldes se batían en retirada sin oponer resistencia.

El "sloop" británico "Magnolia" y el destructor americano "Mac Leiff" han fondeado frente a Hoi-Heu. El capitán del "Magnolia" dice que la tranquilidad es completa y que las autoridades no prevén nuevos disturbios.

El asunto Deslis Navratil

LONDRES, 19.—El corresponsal del "Daily Telegraph" en Praga, dice a su periódico que se ha descubierto un interesante elemento de prueba respecto a la controversia Gaby Deslis por la Policía secreta de Praga. Se trata de una orden de detención fechada en 1916, por acusación de espionaje a favor de las potencias de la Entente, contra Edwige Navratil, que usaba el seudónimo artístico de Gaby Deslis, de nacionalidad austriaca, nacida el 31 de octubre de 1884 en Molschenitz, de estado soltera y de religión católica.

Entre los documentos que figuran en el expediente se ha encontrado una tarjeta postal anónima dirigida a Gaby Deslis a la Redacción del periódico "Cech", de Praga, tarjeta sobre la cual fué pegada un sello ilegal de un céntimo, semejante a los emitidos por el Comité de checos de París para socorrer a Bohemia. Esta tarjeta fué puesta en el correo en los Estados Unidos en 1915.

En el informe de la Policía se declara asimismo que los padres de la señorita Navratil se habían establecido hace veinticinco años cerca de Budapest.

Comunican de Viena que, según el periódico local "Nueva Prensa", afluyen diariamente a Budapest numerosas personas deseadas de declarar en este asunto. En Budapest existe la impresión de que la señorita Navratil que habitaba en San Sebastián y Biarritz, es una falsa Navratil, que nada tiene que ver con la auténtica, que ha dado lugar al curioso incidente de que vienen ocupándose los periódicos.

La Conferencia del Carbón termina sus trabajos

GINEBRA, 19.—Después de la sesión plenaria, la Conferencia técnica preparatoria de las condiciones de trabajo en las minas del carbón ha dado por terminadas sus labores.

El punto en el que culminaron los debates ha sido la discusión para determinar la duración de la jornada del trabajo. Las proposiciones holandesa y alemana tendiendo a fijar la jornada en siete horas cuarenta y cinco minutos han sido rechazadas por 13 votos en pro, 13 en contra y una abstención, del delegado gubernamental belga. El delegado gubernamental español votó en contra.

La Conferencia ha aceptado dos emiendas de la Delegación española referentes a la limitación del trabajo de las mujeres y la edad de admisión de los niños.

La Delegación gubernamental española ha apoyado también una proposición pidiendo que la Oficina Internacional del Trabajo emprenda una encuesta sobre la enseñanza profesional en los distintos países.

El Congreso panindio

ALLAHABAD, 19.—El Comité ejecutivo del Congreso panindio ha publicado una resolución, que será sometida a lectura y discusión en todas las reuniones públicas que se celebrarán en la India el día 26 del actual, que se proclama Día de la Independencia.

Esta resolución declara que la India debe deshacerse del yugo inglés y alcanzar su plena independencia; pero reconoce que los métodos de violencia no son los más indicados para lograr su firme anhelo.

VIDA DE FUERA

El "Mercado de ladrones"

Este curioso mercado, una de las curiosidades de Pekín, en que se reúnen centenares de mercaderes desde las seis de la mañana para ofrecer a precios increíblemente económicos mercancías de todas clases y calidades, ha sido suprimido por la primera autoridad local de Pekín.

"Para vender a tal precio los objetos, deben ser robados", decía el sensato pueblo de Pekín; y de esta idea desconfiada surgió el nombre con que se distinguía al curioso mercado.

El alcalde de Pekín, tomando al pie de la letra el dicho popular, ha prohibido el mercado, con la esperanza de matar en flor los robos cuyos autores parecían hallar comprador seguro a todos los frutos de sus hazñas.

Después de la paz

En Londres se ha fundado una Sociedad "The Honourable Company of Friendly Adventurers", que, con miras más altas de las que su nombre parece indicar, organiza viajes de estudiantes ingleses a Alemania, y viceversa. Durante el último mes, 160 niños ingleses de 13 a 16 años, han recorrido las riberas del Rhin en auto. Durante el presente año el número de estudiantes ingleses cuyos viajes a Alemania se han organizado, asciende a 4.000 y a su disposición se han puesto los Castillos de Rheinfels y de Monaise, así como el Stadtdos en Aquisgrain. Los estudiantes alemanes que vayan a Inglaterra serán alojados en los edificios públicos del condado de Kent y en un viejo navío adquirido por la sociedad que estará anclado en el Támesis.

Conferencia del señor Puig y Cadafalch

PARIS, 19.—El señor Puig y Cadafalch, corresponsal del Instituto de Estudios Catalanes, ha dado hoy otra de sus conferencias de la serie sobre Cataluña en la época romana.

El conferenciante ha estudiado los diferentes períodos de la civilización romana y más principalmente el sistema de ornamentación. Se extendió en consideraciones sobre el arte romano y las regiones en que llegó a florecer, desde España a Dalmacia. En todas estas regiones se han encontrado rastros de esta ornamentación, que el orador cree importada de Persia.

El conferenciante recordó que las excavaciones realizadas por el señor Delafloch, han demostrado el origen más lejano de este sistema decorativo.

El señor Puig y Cadafalch dará su próxima conferencia en la Soborna el día 31 del corriente mes.

La política del Gobierno susco

ESTOCOLMO, 19.—Ha comenzado en el Parlamento el gran debate anual sobre la política del Gobierno.

El señor Unamuno no está enfermo

SANTANDER, 19.—Don Rafael Unamuno, médico de la Casa de Salud de Valdecilla e hijo del ilustre ex catedrático de la Universidad de Salamanca, don Miguel, conversó por teléfono con su padre, y al dar cuenta a éste de los rumores que habían circulado respecto a su enfermedad, se mostró aquél sorprendido de ello, porque su salud es perfecta.

La cacería regia en Doñana

SEVILLA, 19.—En el coto de Doñana están siendo ultimados los preparativos para la cacería regia, que se celebrará en fecha próxima.

Otra conferencia del doctor Marañón

CORDOBA, 19.—Llegó don Fernando de los Rios, que con el señor Saborit asistió a la conferencia dada en el Instituto de Segunda Enseñanza por el doctor Marañón. Este desarrolló el tema siguiente: "Acidosis por hipoglucemia e hiperglucemia". Hizo su presentación el doctor Ruiz Jiménez. El doctor Marañón fué calurosamente aplaudido por el numeroso público, entre el que predominaban los médicos e intelectuales.

Se inauguró el nuevo local del Colegio de Médicos en la plaza de Cánovas. En el Círculo de la Amistad se celebró el banquete homenaje que el Colegio de Médicos tributó al doctor Marañón. Ofreció el agasajo el doctor don Rafael Pérez Jiménez, que hizo la apología de la figura de Marañón. Asistieron unos trescientos comensales. El profesor Marañón leyó unas cuartillas, en las que agradeció el homenaje.

EN LA HAYA

Las grandes potencias preparan una declaración

SATISFACCION DE LA PRENSA ALEMANA

La aplicación del plan Young y la Pequeña Entente

LA HAYA, 19.—Con el fin de obtener inmediatamente una decisión con relación al pacto de aplicación del plan Young a las potencias de la Pequeña Entente, las grandes potencias preparan una declaración diciendo que Francia, Italia e Inglaterra se comprometen a realizar los esfuerzos que sean precisos para que la Comisión de Reparaciones orientales resuelva acerca de las contraproposiciones húngaras dentro de un plazo de seis meses, después que estas hayan sido examinadas e informadas por el Tribunal de Justicia Internacional acerca de la interpretación de los artículos 191 y 50 del Tratado del Trianon, y con referencia a la decisión adoptada en 1927 por la Sociedad de las Naciones en la cuestión de los optantes húngaros.

Estas tres potencias continuarán sus conversaciones, animadas del mismo espíritu que ha presidido las negociaciones actuales: Rumania, Checoslovaquia y Yugoslavia no deberán hacer efectivos pagos mayores de los que haga Hungría a sus acreedores después del año 1943. A este fin, Francia, Italia, Portugal, Grecia, Bélgica, Inglaterra y el Japón abandonarán en favor de sus tres aliadas su parte correspondiente en los pagos que Hungría deba hacer efectivos después del año 1943.

La tesis de la Pequeña Entente

LA HAYA, 19.—Ayer tarde, después de la reunión que los representantes de Francia, Inglaterra e Italia habían celebrado con los delegados de la Pequeña Entente, se facilitaron noticias afirmando que no había podido llegarse a un acuerdo para la firma de Rumania, Checoslovaquia y Yugoslavia del Protocolo final de aplicación del plan Young.

Por su parte, Italia, especialmente interesada en los pagos de Checoslovaquia (nueve millones de francos oro para aquélla; 1.500.000, para Inglaterra, y 500.000, para Bélgica), no firmará tampoco si los países de la Pequeña Entente continúan observando su actual actitud.

Las reparaciones orientales

LA HAYA, 19.—Ayer la Comisión de Reparaciones orientales ha estado reunida desde las nueve de la noche hasta las cuatro de la madrugada de hoy, estableciendo un proyecto de protocolo de aplazamiento de la cuestión; pero sin llegar todavía a un acuerdo en cuanto a los términos del mismo.

Dicha Comisión volverá a reunirse hoy, a las once.

La Comisión de Reparaciones alemanas se reunirá nuevamente esta tarde para ultimar definitivamente el texto completo relativo a las reparaciones alemanas.

El doctor Curtius

BERLIN, 19.—El "Correo de la Bolsa" anuncia que, después de la Conferencia de Londres, el doctor Curtius marchará probablemente a París para tomar parte en las negociaciones franco-alemanas sobre el Sarre.

El acuerdo de la Comisión de Reparaciones

LA HAYA, 19.—La sesión de la Co-

Drama en una clínica de París

El señor La Sota dispara contra su esposa intenta suicidarse

PARIS, 19.—Ha tenido lugar un dramático suceso en una clínica particular del doctor Blanche, en la que está sujeta a tratamiento una señora, casada con el señor La Sota.

Este señor, hombre de unos treinta y cinco años, penetró en la clínica, y una vez en presencia de su esposa hizo contra ella varios disparos de pistola. Una vez comitada la agresión, el señor Sota salió precipitadamente a la calle, y una vez en ella intentó suicidarse. Fué recogido por varios transeúntes y conducido al hospital, donde los médicos le asistieron de primera intención, diagnosticando su estado como gravísimo.

PARIS, 19.—La señora de la Sota, víctima del drama desarrollado en la clínica del doctor Blanche, en Auteuil, no ha fallecido. Perdió, sí, el conocimiento en brazos de las enfermeras y no daba señal alguna de vida. Sin embargo, a eso de las cinco de la tarde la herida ha vuelto en sí durante algunos momentos.

El doctor Colemy y otro colega han intentado una operación desesperada, consiguiendo extraer dos proyectiles. De todas maneras, el estado de la señora de La Sota es de mucha gravedad.

Nuevos detalles del suceso
PARIS, 19.—El trágico suceso, a conse-

misión de Reparaciones alemanas terminó llegándose a la conclusión de un acuerdo definitivo sobre todas las cláusulas relativas a la aplicación del plan Young en lo que concierne a las reparaciones alemanas.

El Comité de organización del Banco ha llegado también a un acuerdo en lo que concierne a la remuneración acordada al Banco Internacional de Pagos, que se fija en una centésima parte del total de las anualidades previstas en el expresado plan.

La Comisión de Reparaciones orientales continúa sus trabajos, previéndose que las negociaciones se prolongarán durante algún tiempo.

Los propósitos de los Gobiernos acreedores

LA HAYA, 19.—Los acuerdos relativos a la movilización de la fracción no diferible de las anualidades del nuevo plan proclama la intención de ciertos Gobiernos acreedores de emitir en el mercado internacional una o varias partes del total de los bonos de reparaciones por un importe de trescientos millones de dólares. Se proponen, por otra parte, realizar esta emisión antes del día 1 de octubre del año corriente, y el Reich no podrá emitir antes de dicha fecha ningún empréstito exterior a largo plazo.

El Gobierno del Reich, por su parte, se reserva el derecho de participar en la movilización. En todas estas operaciones intervendrá el Banco Internacional de Pagos.

Finalmente, si fuera imposible obtener la colaboración del Reich, los Gobiernos interesados buscarán soluciones prácticas que condujeran a igual resultado.

Impresión en Alemania

BERLIN, 19.—Las decisiones adoptadas ayer en la Conferencia de La Haya sobre la comercialización de las reparaciones han producido profunda impresión en los círculos políticos alemanes.

Algunos periódicos dicen que la simultaneidad de intervención de Francia y Alemania en el mundo de los intereses, por medio de una Empresa común, constituye un acontecimiento muy superior a un simple acuerdo financiero.

En los círculos bien informados se hace notar que esta unión de intereses de Francia y Alemania no sólo facilitará la ejecución de las reparaciones, sino que constituye un importante preludio de cooperación entre los dos países mucho más estrecha de lo que pudieron haber previsto los negociadores del Tratado de Locarno.

En general, la Prensa se muestra muy satisfecha de los resultados de la Conferencia de La Haya. Muchos diarios elogian la labor del ministro de Hacienda del Reich, señor Moldenhauer, el cual —dicen— se ha revelado como uno de los grandes hombres de Estado de nuestra época.

También se pone de relieve el papel desempeñado en la Conferencia por el presidente del Consejo francés, señor Tardieu, al que todo el mundo reconoce rara habilidad, un gran carácter y completa competencia.

ciencia del cual ha resultado mortalmente herida la señora de La Sota, sobrina del embajador de la República argentina en Roma, se desarrolló cuando dicha dama se encontraba en la clínica del doctor Blanche, en Auteuil, en espera de ser recibida por el mencionado facultativo. Entonces se presentó su esposo, que le disparó un tiro en la cabeza.

Luego, sin que nadie pudiera evitarlo por la rapidez de su acción, volvió el arma contra sí y se disparó dos tiros en la cabeza.

Se encuentra en estado desesperado. Aunque las causas del suceso no han podido ser puestas en claro exactamente, de las averiguaciones practicadas parece resultar que los esposos se encontraban separados desde hace algunos meses, y aunque volvieron a reunirse ante la proximidad del alumbramiento de la señora de La Sota, ésta parece que se encontraba resuelta a solicitar el divorcio, por lo cual había sido amenazada de muerte varias veces por su marido.

Lo que dicen de Bilbao

BILBAO, 19.—El Sr. La Sota, que ha sido protagonista del suceso desarrollado esta tarde en París no pertenece a la familia del mismo apellido. Parece que se trata de un súbdito norteamericano.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

Noticias deportivas

Real Madrid, 5; Arenas, 2

¡Qué hermoso es el fútbol cuando se juega noblemente, pero con ardor como ayer se hizo! Areneros y madrileños nos obsesquiaron con noventa minutos de juego viril, pleno de nobleza y brío, sin que en momento alguno apareciera el hachazo alevo so que tanto daño hace al más favorecido de nuestros deportistas.

El Arenas sigue con sus características de juego; rápidos, tenaces y plenos de moral, los areneros constituyen un grupo que dentro de su campo debe ser difícilísimo de batir. Y si no que lo diga el Athlétic bilbaíno...

El primer tiempo fué un verdadero primor; juego nivelado, avances por las dos partes con acertadas y continuas intervenciones de las líneas de apoyo. Uno-uno señalaba el marcador cuando llegamos al descanso. Los primeros en marcar fueron los forasteros; una pelota excelentemente cedida por Gurruchaga a Rivero, la aprovechó éste para desde muy cerca fusilar el primero de los rojinegros. El empate lo logró Galé al rematar con decisión y bravura un buen servicio de Lazcano consecuencia de un centro de San Miguel.

Al salir los equipos tras el descanso, el público que en gran cantidad llenaba Chamartín, los saluda con una enorme ovación. Los primeros diez minutos también está la cosa nivelada, pero inmediatamente los madrileños se lanzan a una ordenada y tenaz ofensiva y ello trae como consecuencia que el marcador señale un cinco-uno, hasta que a cerca del final Gurruchaga realiza un gran avance que termina batiéndole a Vidal de un formidable balonazo.

El Madrid hizo un partido magnífico, quizá el mejor de la actual temporada. Siempre tenaz y rápido, nos dió una mejor impresión que en anteriores partidos, en especial la línea media, que jugó sin agotarse y muy enterada de su papeleta.

Morera en la zaga nos agradó más que Torregrosa y creemos que ella debe ser la pareja mientras viene Anatol. Y por último digamos que el ataque avanzó siempre realizando jugadas de ligazón y tirando en cuantas ocasiones se le presentaron, que no fueron pocas. Reapareció el "rebelde" Lazcano, quien comenzó de interior cambiando al final con San Miguel y situándose en el extremo, en cuyo puesto apuntó algunas de las buenas cualidades que el pasado año le dieron nombre.

El partido ya decimos al principio que fué noble y bastante nivelado; por ello creemos que el tanteo no refleja bien la marcha del encuentro, en el que indiscutiblemente fueron los campeones centrales los que más y mejor hicieron por merecer la victoria.

Bien estuvieron los areneros; aun faltos de Yermo, indudablemente su jugador más peligroso, dieron en todo momento la impresión de ser un conjunto potentísimo, que sigue conservando las antiguas características del Arenas. Urresti, fué sin duda lo mejor del grupo, y su primer tiempo un verdadero primor durante el cual empujó continuamente a sus compañeros en busca de la puerta contraria. Bien Jáuregui, así como la defensa, que supo despejar serenamente sin incurrir en violencias. El ataque ágil, fué eficaz en todo momento, en especial Gurruchaga y el extremo izquierda Juanito, que aprovechó cuantos balones le sirvieron, que no fueron pocos.

De dirigir la lucha se encargó el catalán Comorera, quien lo hizo con la imparcialidad y acierto que nos tiene acostumbrados. A sus órdenes los equipos formaron así: Real Madrid: Vidal; Quesada, Morera; Prats, Esparza, Peña; Lazcano, San Miguel, Rubio, Galé y Olaso.

Arenas: Jáuregui; Llantada, Arrieta; Laña, Urresti, Cilaurren; Martín, Rivero, Gurruchaga, Bilbao y Juanito.

Español, 4; Barcelona, 0

En la tarde de ayer, en el campo del Español con un lleno formidable se ha jugado este partido. Lo caro de los precios no fué motivo suficiente para alejar a los aficionados.

La lucha ha constituido un neto triunfo para los españolistas, quienes en todo momento han dado una excelente impresión dominando e imponiendo su juego sobre el Barcelona, cuyos componente puede decirse que no han dado un solo balón, rivalizando en desaciertos. Al terminar la primera parte el marcador señala un tres-cero en favor del Español.

La segunda parte ha carecido también de interés, pues en ella las características han sido iguales a las del primer tiempo, consiguiendo Gallart el cuarto y último tanto de un zambombazo fusilado que Platko no pudo detener. Faltando poco para acabar, Góiburu se pasa a tres jugadores y solo frente a Zamora le envía un verdadero cañonazo que el meta nacional en magnífica estirada envía a corner.

Athlétic de Bilbao, 6; Athlétic Madrid 1 BILBAO.—En San Mamés, bajo el arbitraje de Inchausti se ha celebrado este encuentro. La primera parte terminó dos-uno en favor de los locales después de hacerse juego nivelado. Después los bilbaínos han logrado cuatro tantos más y ninguno sus contrarios, quienes a pesar de hacer un buen encuentro no han sabido rematar las jugadas iniciadas en medio campo.

Racing Santander, 6; Europa, 0

SANTANDER.—En los campos del Sardinero el Racing ha batido a Europa por el aplastante resultado de seis-cero. Los locales realizaron una maravillosa exhibición de juego que sorprendió a los aficio-

nados, que no esperaban esta reacción por parte de los locales.

Real Unión, 3; Real Sociedad, 2

SAN SEBASTIAN.—En Atocha, los iruneses han batido a la Real por el resultado tres-dos. El encuentro fué en todo momento reñidísimo y muy nivelado, decidiéndose el encuentro por un penalty en que incurrieron los donostiarras cuando faltaba poco para terminar. Del arbitraje cuidó Ledesma.

Real Oviedo, 2; Sporting, 1

OVIEDO.—En Teatinos, con una gran entrada, se ha celebrado el partido. A los tres minutos de comenzar centra Tamargo y Urrutia a gran velocidad larga un fantástico tiro que bate al portero del Sporting. Así se llega al descanso.

En la segunda parte Barril aumenta el resultado con un nuevo tanto y cuando falta poquísimo para acabar los gijoneses al aprovechar una mala salida de Oscar baten la puerta ovetense.

Valencia, 6; Real Murcia, 4

MURCIA.—En la Condomina se ha celebrado el partido. Los locales se vieron obligados a presentar un débil equipo por lesiones de varios titulares. Vencieron los valencianos por seis tantos a cuatro, ocurriendo incidentes por estimar los apasionados que el señor Arribas, árbitro del encuentro había incurrido en parcialidad.

Sevilla, 2; Deportivo Alavés, 0

SEVILLA.—El Sevilla ha jugado hoy un espléndido partido. Estas desigualdades desconciertan a la afición, que no sabe a que atenerse con sus representantes. Los alaveses han jugado bien, en especial su trío defensivo, pero no han podido impedir que vieran batida su puerta por dos veces, sin que ellos pudieran hacer lo mismo ni una sola vez.

Leonesa, 2; Real Betis, 2

LEON.—Gran sorpresa a de hoy para los aficionados de ésta; todo el mundo esperaba un fácil resultado para la Cultural, los cuales han empatado con el Betis, quienes han jugado un buen partido, duro, pero con vistosos pases bajos y a base de velocidad. Ha arbitrado Espinosa, del Colegio del Centro.

Otros resultados

EN MADRID.—Primitiva, 3; Ferroviaria, 0.

HUELVA.—Recreativo, 7; Real Málaga, 2.

ZARAGOZA.—Deportivo Coruña, 0; Iberia, 0.

CARTAGENA.—Elche, 0; Cartagena, 0.

LORCA.—Lorca, 3; Hércules, 0.

El "match" Rayo-Babeerman, suspendido

BUENOS AIRES, 20.—A causa de la lluvia se ha suspendido el "match" anunciado para ayer entre los pugiles Babeerman y Rayo. (Agencia Americana).

El doctor Espina y Capo

A la avanzada edad de setenta y nueve años ha fallecido el ilustre doctor don Antonio Espina y Capo, personalidad ventajosamente destacada en los círculos intelectuales madrileños, en los que disfrutaba de tan generales como merecidas simpatías.

Nacido en Ocaña, provincia de Toledo, cursó sus estudios en Madrid, alcanzando el premio extraordinario en su carrera. En 1876 ingresó en la Beneficencia provincial, destacándose prestamente como investigador y especialista en las enfermedades del corazón, tanto en España como en el Extranjero. El doctor Espina fué el primero que aplicó en Madrid la radioscopia y la radiografía.

Pertenecía a numerosas Corporaciones científicas, y desde 1898, a la Academia de Medicina. Había publicado diversas obras, entre ellas "Lecciones teórico-prácticas acerca de las enfermedades del corazón", que mereció el premio Rubio; "La fiebre tifoidea"; "Diagnóstico precoz de la tuberculosis"; "Estudios de semeología"; y otras.

Recientemente publicó unas interesantísimas "Notas del viaje de mi vida", de las que apareció recientemente el cuarto tomo, en las que el ilustre finado evocaba el Madrid de su juventud, en el que como hemos visto, brilló con tan viva luz propia.

DICTADURA CIVIL

El ministro de Economía dió la referencia oficiosa siguiente: "PRESIDENCIA Y ASUNTOS.— Tratado de arbitraje entre España y Hungría.

Protocolo de la Conferencia del Opio. GOBERNACION.— Gran cruz de beneficencia a doña Matilde G. Brañas, donante de un hospital, etc.

JUSTICIA.— Expedientes de libertad condicional. HACIENDA.— Expedientes de trámite.

INSTRUCCION.— Accediendo a la petición de la Real Academia Hispano-americana de Ciencias y de Artes de Cádiz, a la que se han adherido varias Universidades, solicitando para Su Majestad la gran cruz de la Orden civil de Alfonso XII, en atención a su magno proyecto de la Ciudad Universitaria.

MARINA.— Reglamento del personal de grabadores de hidrografía.

Proponiendo se conceda autorización de los trabajos de armamento y defensa terrestre de las bases navales para establecer un convenio con la Sociedad

Española de Construcciones Navales para la reparación y suministro de elementos relacionados con el montaje de las piezas de 38,1 centímetros, a semejanza de concesión hecha al ministro de Marina.

FOMENTO.— Expediente sobre declaración de travesías del Estado en Alcázar de San Juan de las calles de la Redondilla y Cervantes.

EJERCITO.— Subvencionando con 2.000 pesetas los gastos ocasionados por un equipo de oficiales de nuestro Ejército en el concurso hípico de Fedhala (Maruecos), al que fueron invitados previamente.

El Banco Internacional de Pagos

En el Consejo, aparte de los expedientes que figuran en la nota oficiosa facilitada, dedicaron los ministros un buen espacio de tiempo al asunto de mayor interés que motivó la reunión, y es el referente a la conducta que ha de seguir España con respecto al Banco Internacional de Pagos.

Interrogado el ministro de Hacienda sobre esta cuestión, no ocultó que, en efecto, el Consejo había estudiado el asunto con detenimiento, sin perjuicio de que en nuevas reuniones vuelva a tratarse y sin que, por lo tanto se haya tomado ningún acuerdo.

Por su parte, el ministro de Economía, a quien los periodistas interrogaron también, dijo que él llevó un expediente relativo a los criadores de gusanos de seda; pero que no había tenido ocasión de intervenir y que se retiraba antes de que terminase la reunión porque iba a cenar en la Legación de Suecia.

Vuelca un autobús en el Paseo de San Vicente

Cinco heridos y varios contusos. En el paseo de San Vicente tuvo lugar ayer un accidente de automóvil que milagrosamente no revistió caracteres de catástrofe.

El automóvil, 29.405 M., propiedad de don Luis Llorente, que conducía Pedro Rico Sanz, de veintiséis años, con domicilio en la calle Nueva del Este, número 5, marchaba en dirección a Pozuelo, a cuyo pueblo hace el transporte de viajeros, cuando al llegar por el paseo de San Vicente, frente a la casa número 20, atravesó la calzada una señora.

Para evitar el atropello hizo el automovilista un rápido viraje, yendo a chodad de doña Dolores Pidal, que se hallaba parado frente a la citada casa número con el automóvil 3.193 S S., propietario 20, salvándose el chófer, Isidoro Ciornia, por hallarse en la acera.

A consecuencia del choque volcó el automóvil, que iba ocupado por 12 viajeros.

En auxilio de éstos acudió el personal de la quinta Ambulancia de la Cruz Roja, que, casualmente pasaba por el lugar del suceso e hizo el traslado de varios lesionados a la clínica de urgencia del paseo de San Vicente, número 24, donde los doctores Castro Fernández Orejas y Pinell, con el practicante don Aurelio Sánchez, procedieron a atender a los siguientes heridos:

Federico Peñalver Sáez, con domicilio en la Carrera de San Jerónimo, 38; Jesús Ichepeñ Diorante, que vive en la calle de Estanislao Figueras, 7 y 9; María López González, habitante en la calle de los Reyes, 23; Teodosia Canales, de treinta años, domiciliada en la calle de Hernani, 41, y Lucas Fermín Martín, de doce años, que vive en la calle de las Fuentes, 4.

Todos presentaban lesiones leves, salvo accidente.

También fueron asistidos otros viajeros de ligeras contusiones: dos señoras y el chófer con gran excitación nerviosa. Después de asistidos pasaron todos a sus respectivos domicilios.

Tanto el autobús como el automóvil sufrieron grandes desperfectos.

Profesores argentinos en Madrid

Como estaba anunciado, ayer noche dió una conferencia en el salón de la Exposición permanente del Círculo de Bellas Artes el profesor argentino doctor Benjamín Larroque.

El auditorio, numeroso y selecto, escuchó con deleite la notable disertación del ilustre profesor, que versó acerca del sugestivo tema "La belleza de la espalda en el arte".

Al término de la conferencia, el señor Larroque fué muy aplaudido.

DIPUTACION PROVINCIAL

Se reúne la Comisión Provincial

Esta mañana se reunió la Comisión Provincial Permanente bajo la presidencia del vizconde de Salcedo Bermejillo. El orden del día estaba compuesto de setenta y nueve asuntos.

Se acordó autorizar al director del Hospital Provincial para que adquiriera instrumental médico, destinado al mejoramiento de algunas Salas del citado establecimiento.

Después y en Beneficencia se acordaron ingresos de varias niñas en el Asilo de Nuestra Señora de las Mercedes y el de una anciana en el de San Isidro.

Avanzadísimas las obras del futuro nuevo Hospicio Provincial, se aprobaron los muebles que han de emplearse en los comedores del Colegio, así como el con-

trato de fluido con la Compañía Unión Eléctrica Madrileña.

En Fomento se devolvieron fianzas a diversos contratistas, por haber terminado sin compromiso su actuación y así mismo se adjudicó la construcción de un nuevo camino vecinal entre Villanueva de Perales y Villamantilla a don Ramón García.

En personal se corrieron las escalas por jubilación de don Tomás Carod y sin asunto alguno de interés se levantó la sesión sobre las dos, aprobándose los asuntos sin discusión.

El residente general francés en Marruecos sanó anoche para Algéiras

Monsieur Lucien Saint, el alto comisario francés en la zona de Marruecos, salió para Algéiras ayer domingo, por la noche, en el expreso, ocupando el "break" de Obras Públicas.

Por la tarde, había estado en el Ministerio del Ejército, donde conferenció con el jefe del Gobierno.

En la estación despidieron a M. Saint el Presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, a quien acompañaba su ayudante, señor Rapallo; los ex-altos comisarios de España en Marruecos generales Berenguer y Sanjurjo; el director general interino de Marruecos y Colonias, don Domingo de las Bárcenas; encargado de Negocios de Francia en España, M. Thierry; agregado naval, M. Delahaye; duque de Monteliano, marqués de Pons, teniente coronel conde de la Maza, jefe de la Sección militar de la Dirección de Marruecos, coronel Asensio; comandante Botella y distinguidas personalidades de la colonia francesa.

Monsieur Saint conversó en el salón de espera amablemente con las personalidades que habían acudido a despedirle, expresando a todos la agradable impresión que llevaba de sus rápidas visitas a El Escorial y Toledo.

Al partir el convoy, M. Saint saludó sombrero en mano a los concurrentes allí reunidos, correspondiendo así a la respetuosa despedida de todos, que, descubiertos, aguardaban que se alejase el tren.

El sábado apareció "Más"

El sábado por la noche comenzó a publicarse el nuevo rotativo madrileño "Mas", editado por la empresa "Cosmópolis".

El público le dispensó benévola acogida.

De formato corriente, además de sus 16 páginas, ofrecía, como sábado, un suplemento de cuatro, tirado en huecograbado, de excelente presentación.

La Redacción está constituida por periodistas expertos que acreditaron su firma en otras publicaciones.

Los dirige como fundador don Enrique Meneses; aparece como subdirector don Eduardo Marquina, tienen por redactor-jefe a Gil Fíllol, que antes estuvo en "El Imparcial", el director artístico don Adolfo Durá, y secretario de Redacción don Angel S. Salcedo.

Correspondemos al afectuoso saludo del nuevo colega y le deseamos larga y próspera vida.

Gacetillas teatrales

ESPAÑOL.—Mañana, por la tarde, la famosa comedia, de Guillén de Castro, "Las mocedades del Cid", éxito enorme de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

El viernes, 24, se verificará el estreno del drama, original de don Manuel Linares Rivas, titulado "Sancho Avendaño". Esta obra, de la que desde hace días se viene hablando con halagüeños augurios en los círculos teatrales, consta de tres actos, divididos cada uno en tres cuadros, y la acción, que se desarrolla en la época actual, la ha situado el autor en Avila. La gran expectación producida por el anuncio de este estreno está plenamente justificada, por ser uno de los grandes prestigios de la escena española y por tratarse de un drama, género en el que el señor Linares ha alcanzado sus más resonantes triunfos.

INFANTA ISABEL.—Mañana, por la tarde, sexta función de abono aristocrático, "El último Lord", maravillosa creación de la bellísima primera actriz Carmen Larra-beiti. Por la noche, y los demás días, tarde y noche, el éxito de éxitos, "¡Pégame, Luciano!"

En breve, estreno de la tragedia grotesca, en tres actos, original de don Carlos Arniches, "La condesa está triste..."

COMICO.—(Loreto - Chicote).— Mañana, martes, a las 6,30, "Seis pesetas"; y a las 10,30, "El cuatrigémino", los dos grandes éxitos de la temporada actual, en los que toman parte con gran triunfo los eminentes artistas Loreto y Chicote, secundados por el resto de la Compañía.

El jueves, 23, con motivo de la festividad del santo de S. M. el Rey, se celebrarán tres grandes funciones, poniéndose en escena a las cuatro de la tarde, "Seis pesetas"; y a las 6,30 y 10,30, "El cuatrigémino".

ROMEA.—Grandioso éxito, "¡Por si las moscas!" Todas las noches suceso de Perla Greco, Faustino Bretaño, Antoñita Torres y Amparito Taberner en "¡Por si las moscas!"

Tardes populares con "Las lloronas". Proto, el beneficio de los autores de "¡Por si las moscas!"

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que en los días 3 y siguientes del próximo mes de febrero, a las once de la mañana, se verifiquen los sorteos de las siguientes obligaciones que deben amortizarse y el reembolso de las cuales pertenece al vencimiento de 1.º de abril de 1930.

1.º OBLIGACIONES DE LA LINEA DEL NORTE

9.288 obligaciones de la 1.ª serie.

3.501 obligaciones de la 2.ª serie.

2.º OBLIGACIONES DE LA LINEA DE TUDELA A BILBAO.

338 obligaciones de la 1.ª serie.

799 obligaciones de la 2.ª serie.

13 lotes de Residuos de la 2.ª serie.

3.º OBLIGACIONES DE LA LINEA DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON.

1.079 obligaciones de la 1.ª hipoteca, primera serie.

407 obligaciones de la 1.ª hipoteca, segunda serie.

600 obligaciones de la 2.ª hipoteca.

416 obligaciones de la 3.ª hipoteca.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de estas clases de obligaciones, por si desean concurrir a los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar los días señalados, en esta corte y en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, Alcalá, 16.

Madrid, 4 de enero de 1930.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.



Se distinguen por su aroma y concentración. De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

PARA HOMBRES

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA



Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33. Pídanse en ultramarinos. CHOCOLATES EL CAFETO

Volcanes en actividad

LONDRES, 19.—Telegrafían de Calcuta al "Daily Mail" que un aviator, procedente de Batavia, declara haber visto tres volcanes en actividad en Siam cuando volaba sobre la región de Ensada.

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4. Teléfonos: 11190 y 52149

AMERICA POR CABLE

Argentina.—Regresa el Presidente Iri-goyen

BUENOS AIRES, 19.—El Presidente de la República ha regresado a la capital después de un breve descanso en el campo y ha reanudado sus tareas presidenciales.

La situación financiera Argentina
BUENOS AIRES, 20.—El Banco de la Nación, ha enviado a la Caja de Conversión 7.773.000 pesos oro, para ser cambiados en un valor correspondiente de billetes de Banco del Estado.

Esta operación, que produce un aumento considerable en la circulación fiduciaria, obviará todas las dificultades monetarias que puedan acontecer con motivo de la próxima recolección en la Argentina. (Agencia Americana).

El mercado del azúcar brasileño
RECIFE, 20.—La producción de azúcar en la campaña que acaba de terminar, es una de las más importantes que se han registrado en estos últimos años en el Estado de Pernambuco. En el mercado de Recife han entrado 4.656.166 sacos, de 60 kilos.

Desde 1 de septiembre de 1928, hasta el 31 de agosto de 1929, las exportaciones fueron de 4.436.277 sacos, por un valor de 71.105 contos de reis.

Si las condiciones atmosféricas se mantienen favorables, se espera que la campaña 1929-30 llegará a cinco millones de sacos. (Agencia Americana).

Colombia.—El señor Olaya, en Cartagena

BOGOTA, 19.—El candidato del partido liberal para las próximas elecciones presidenciales, señor Olaya, ha sido objeto de un gran recibimiento a su llegada a la ciudad de Cartagena, de regreso de los Estados Unidos.

El candidato del partido liberal llegará a esta capital el próximo miércoles, día 22. Con este motivo, las fuerzas liberales se disponen a tributar a su candidato una entusiasta acogida.

Entre los elementos del partido conservador se nota igualmente extraordinaria actividad política. Algunos de los más destacados jefes de este partido, están trabajando para ver si es posible nombrar un tercer candidato presidencial que asegure la unión en el seno del partido conservador.

Cuba.—María de Maeztu, a Méjico
HABANA, 19.—Doña María de Maeztu, que ha estado en esta capital varias semanas, ha embarcado con rumbo a Veracruz.

La señorita de Maeztu se propone dar varias conferencias en la capital de la República mejicana.

Chile.—Los servicios telefónicos
SANTIAGO DE CHILE, 19.—El Parlamento de Chile acaba de otorgar, mediante una ley aprobada por el Senado, a la Compañía Telefónica Chilena, asociada a la Telefónica de España, todos los servicios telefónicos urbanos e interurbanos, además de las comunicaciones internacionales.

Las bases de la concesión, que es por cincuenta años prorrogables, son virtualmente iguales a las de la concesión española. En ella figuran expresamente comprendidos todos los servicios radiotelefónicos.

Honduras.—El ministro de España, a El Salvador

TEGUCIGALPA, 19.—El ministro de España en Honduras, don Carlos de Sotola y Sthamor, ha partido con rumbo a la República de El Salvador en aeroplano.

Ante el aniversario de la muerte de Blasco Ibáñez

MENTON, 19.—Con motivo del segundo aniversario de la muerte de Vicente Blasco Ibáñez, que se conmemorará el 28 de enero corriente, debía inaugurarse en Menton un monumento ofrecido por su viuda al célebre novelista.

El acuerdo había sido adoptado por el anterior Municipio, formado por mayoría radical. En las últimas elecciones cambió la mayoría edilicia, constituida ahora por elementos moderados.

La señora viuda de Blasco Ibáñez, que después de un año de ausencia, pasado en Chile, su país natal, ha regresado recientemente a Menton, acaba de comunicar al alcalde de esta ciudad que deseaba que la estatua al autor de "Mare Nostrum" se elevara en el parque de su finca "Villa Fontana Rosa" y no en una plaza pública.

Alega, como motivo de su decisión, que los miembros más influyentes del nuevo Municipio eran adversarios políticos de Blasco Ibáñez, y no quiere ponerles en el delicado trance de asistir a la inauguración del monumento.

EL TEMPORAL

Tras desesperada lucha se ahoga el hijo y queda el padre en grave estado

NOYA, 19.—La lancha pesquera que lleva el nombre del pueblo y que tripulaba el patrón apellidado Gómez y un hijo de éste de diez y seis años, zozobró cerca del puerto de Muros. Gómez intentó salvar a su hijo, y cogido a él estuvo nadando mucho tiempo; pero agotadas sus fuerzas, se separó el hijo de él y desapareció entre las olas. Gómez pudo ser recogido, pero su estado es grave.

Fuerte vendaval

TARIFA, 19.—Continúa el fuerte temporal de viento. El Estrecho presenta

imponente aspecto, que hace imposible la navegación y pesca.

Hundimiento en la pavimentación
CADIZ, 19.—A consecuencia de los últimos temporales se produjo un socavón en la muralla sur, a espaldas de la catedral, que provocó el hundimiento de la pavimentación de la avenida de Primo de Rivera. Por precaución se ha suspendido el tráfico y se requiere la urgente reparación de las murallas de dicha parte de la ciudad.

Reina fuerte viento de Levante, que dificulta las operaciones marítimas en la bahía.

Una batida contra los lobos
SALAMANCA, 19.—En el pueblo de Serradilla del Arroyo los lobos devoran el gaando. El alcalde invitó al vecindario a que acudiese para dar una batida. Respondieron a este llamamiento diez y ocho hombres, que, aprovechando la enorme nevada, cazaron cuatro lobos y una zorra.

La alegría del vecindario al regresar los cazadores con los ejemplares muertos fué grande. Muchos ganaderos entregaron donativos a los que acudieron a la batida. También han enviado dinero el alcalde de Ciudad Rodrigo y el gobernador de Salamanca.

En el Estrecho

ALGECIRAS, 19.—Reina fuerte temporal de viento y agua. Los vapores correos de Ceuta y Tánger no pudieron hacer la travesía por la marejada del Estrecho.

MELILLA, 19.—Reina temporal de Levante. El vapor correo "Reina Victoria" llegó a Málaga, después de difícil travesía, y adelantó la salida para dicho puerto.

Procedente de Chafarinas, llegó el pesquero "Buena Guía", de la matrícula de Valencia, el cual sufrió una avería de agua en la proa al dar un golpe contra una roca. Venía custodiado hasta este puerto por dos pesqueros.

El vapor "Lulio", que había llegado procedente de Ceuta a Villa Sanjurjo, perdió el ancla en este puerto, y se vió obligado a marchar a alta mar.

CEUTA, 19.—En el Estrecho hay fuerte temporal.

Los buques entraron de arribada forzosa, y el vapor correo de Algeciras se refugió en este puerto. Las noticias que se reciben de los campamentos dicen que la furia del temporal se siente intensamente. Las cumbres siguen nevadas y continúa haciéndose con dificultad las comunicaciones.

La Junta municipal y la Unión de Entidades locales ha telegrafiado al presidente del Consejo, al ministro de Marina y a la Compañía Transmediterránea pidiendo que al hacerse el nuevo contrato de comunicaciones marítimas se pongan dos vapores correos para efectuar dos viajes diarios, por exigirlo así la conveniencia del comercio y del turismo de Ceuta y de la zona del Protectorado marroquí.

En el extranjero.—Ola de frío en Norteamérica

NUEVA YORK, 19.—Una gran ola de frío deja sentir sus efectos actualmente en el oeste y en el centro de los Estados Unidos.

En los últimos días han perecido un centenar de personas a consecuencia del frío intenso.

Otro enlace de príncipes

LONDRES, 20.—Dicen de Tokio que con gran protocolo se ha celebrado la ceremonia de petición de mano y promesa de enlace del Príncipe Takamatsu, hermano del Mikado, a la señorita Tokugawa.

La fiesta comenzó a las nueve de la mañana y duró todo el día. El mayordomo de Takamatsu entregó a la novia los regalos del Príncipe.

Luego el vizconde de Spibusawa, entregó los regalos de ésta al Príncipe Takamatsu.

La madre de Tokugawa visitó después a los emperadores.

DESDE PARIS

Un banquete a Santos Dumont
PARIS, 20.—Con motivo de haber sido nombrado gran oficial de la Legión de Honor el ilustre inventor brasileño, señor Santos Dumont, el Aero Club de Francia le ha obsequiado con un banquete al que han asistido numerosas personalidades francesas y brasileñas.

Oireció el agasajo el presidente del Aero Club francés, señor conde de la Vaulx.

El señor Dumont, muy emocionado, dió las gracias y dijo que él que había soñado, que había trabajado, y que había luchado por la fundación de la aeronáutica, se sentía inmensamente recompensado en su obra.

El embajador del Brasil, señor Souza Dantas, en un elocuente discurso, saludó a la Francia inmortal y rindió homenaje a la mayor gloria contemporánea del Brasil.

El ministro del Aire francés, señor Laurent-Eynac, declaró que el precursor de la conquista de laire era acreedor al afecto de Francia y que el nombre de Santos Dumont estaba ligado indisolublemente a la aviación. (Agencia Americana).

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

El Desarme Naval

Impresiones en Inglaterra por las declaraciones americanas

WASHINGTON, 19.—En los círculos navales, las declaraciones hechas por los delegados norteamericanos en la Conferencia Naval a su llegada a Londres, diciendo que no esperaban tener que discutir en ésta la cuestión de la abolición de los navios de alto bordo, se interpretan en el sentido de que la expresada Delegación desea que las reducciones en los armamentos navales propuestas en el programa de la Conferencia no sean desvirtuadas o eclipsadas por el examen de la cuestión de los acorazados.

El señor Briand va a Londres
PARIS, 19.—El señor Briand, acompañado de algunos técnicos ayer ha marchado con dirección a Londres.

La Delegación canadiense
LONDRES, 19.—El coronel Ralston y los miembros de la Delegación canadiense en la Conferencia naval llegaron a Broenock, en Escocia.

La acogida a la Delegación americana
WASHINGTON, 19.—La cordial acogida de que ha sido objeto a su desembarco en Plymouth la Delegación norteamericana en la Conferencia naval se considera de buen augurio para el éxito de las negociaciones.

Los Estados Unidos desean la limitación de los buques auxiliares y esperan que, en las conversaciones que se entablarán con motivo de la Conferencia, se encuentre el medio de reducir la pesada carga que implica el entretenimiento de los acorazados.

Otros detalles

LONDRES, 19.—Los señores Briand y Leygues, ministros de Negocios Extranjeros y de Marina, respectivamente, han llegado a Londres.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

Motorista lesionado
Justo López Puerta, domiciliado en el camino de las Animas, número 11, con la "moto", que montaba, chocó contra un carro en el kilómetro 2 de la carretera de

A consecuencia del encontronazo resultó con lesiones graves el motorista, Brunete.

que fué trasladado a Madrid en un automóvil que pasaba por el lugar del suceso.

Robo en una carnicería

Carlos Dorrego Olmos, que vive en la calle de Torrijos, 10, carnicería, denunció que, utilizando una llave falsa, penetraron ayer en su establecimiento los ladrones, llevándose de una cajita de hierro la cantidad de 1.200 pesetas.

Chófer herido en un choque

En la calle de Serrano, esquina a la de Villanueva, chocó el automóvil que conducía Anastasio Hernández Cortés con un tranvía.

El chófer resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Una niña gravemente lesionada al atropellarla un automóvil

En el kilómetro 4 de la carretera de Extremadura el automóvil número 24.709 conducido por Félix García arrolló a la niña de tres años Purificación López, domiciliada en el número 11 de la citada carretera, produciéndole lesiones graves en distintas partes del cuerpo.

Robo de un motor

Nicolás Sanz Almazán, que vive en la calle de Alcalá, 174, ha denunciado que le han sustraído un motor de una pianola.

Herido de un botellazo

En el restaurante de la calle de la Luna, número 3, prestan servicio como pinches de cocina Jesús Fernández Rey, de diez y seis años, y Constantino Castro Rodríguez, de diez y nueve, los dos domiciliados en el referido restaurante.

Por cuestiones del oficio riñeron ayer los dos compañeros, teniendo que ser asistidos Constantino de una herida de pronóstico reservado en la cabeza que le causó Jesús al golpearle con una botella.

Según parece, Constantino cogió un cuchillo, y entonces Jesús le produjo las lesiones que padece el primero.

Jesús fué puesto a disposición del juez de guardia.

Atropello grave

En la plaza de Cánovas fué arrollada por el automóvil 29.513 M., que conducía Luis García Bustos, Damiána Ortiz, de cincuenta años, que vive en la calle del Doctor Fourquet, causándole heridas de pronóstico grave.

El peligro de los braseros

La niña de cinco años Adoración León Cornejo, que habita con sus padres en la Ribera del Manzanares, 67, cayó al brasero, produciéndose quemaduras de importancia en diversas partes del cuerpo.

Pilar Atalaya, de cuarenta y tres años e igual domicilio, también fué asistida de quemaduras de pronóstico reservado por idéntica causa que la anterior.

Muerte repentina

De la Dehesa de la Villa se sintió repentinamente enfermo Felipe González, de sesenta y tres años, comerciante, con domicilio en la plaza de San Ildefonso, 8, el cual falleció, al ingresar en la Casa de Socorro sucursal de Chamberí, a consecuencia de una angina de pecho.

Accidente del trabajo

Cuando trabajaba en una fábrica de aceitunas de la calle del Espino, 2, se pro-

Tardieu y algunos otros delegados llegaron ayer.

También llegó a Londres Pietri, ministro francés de Colonias.

Todos los delegados franceses se reunieron celebrando una larga entrevista Ayer domingo, ha sido día de gran actividad, cambiándose visitas entre los delegados y cumplimentando a los ministros del Gobierno británico.

Los cambios de opiniones y entrevistas se deben principalmente al deseo de ponerse de acuerdo respecto al orden de los debates e intervenciones en los mismos queriéndose coordinar las opiniones de los peritos con los aspectos políticos de índole internacional que aquéllas vayan originando.

Todavía no está decidido si las sesiones serán públicas o privadas, siendo hasta ahora la opinión más generalizada la de que las habrá de las dos clases.

Desde luego la de apertura, meramente protocolaria, si se hace desistir a Grandi de su propósito, será pública, como también aquellas en que se tomen acuerdos preparados en las sesiones privadas.

Otra entrevista

LONDRES, 19.—Ayer tarde ha celebrado monsieur Tardieu una conferencia con los jefes de las Delegaciones americanas, italiana y japonesa.

Duró una hora y media.

No han querido dar referencias de ella, limitándose todos a decir que la entrevista había sido cordialísima y que sólo habían cambiado impresiones sobre la organización del trabajo de la Conferencia y sobre los puntos de vista generales de los asuntos que han de tratarse en ella.

La presencia del Rey

LONDRES, 19.—Con referencia a la importancia que en Inglaterra se concede a la Conferencia naval, se señala el hecho de que la sesión inaugural será el primer acto oficial a que asista el Rey después de su grave enfermedad.

ECOS DE SOCIEDAD

En los salones de la Embajada de Italia tuvo lugar anoche una grata fiesta, que consistió en una velada musical, seguida de baile, que estuvo concurrendísima, asistiendo destacadas personalidades de la política, de las artes y de la aristocracia.

Atendieron con su proverbial exquisitez a la distinguida concurrencia el embajador, marqués de Médici del Vascello y el alto personal de la Embajada, figurando entre la concurrencia el Presidente del Consejo, el ministro de Instrucción Pública, embajador de Portugal y aristócratas, así como destacadas personalidades de la colonia italiana.

La vida en provincias

Una canonización

PALMA DE MALLORCA, 20.—Se reciben noticias de Romo diciendo que el día 25 del próximo mes de febrero se reunirá en el Vaticano la Sagrada Congregación de Ritos, bajo la presidencia de Su Santidad, para tratar en definitiva de la canonización de la beata Catalina Thomás, tan venerada en toda la isla de Mallorca.

Un estreno

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 19.—En el teatro Guimerá se ha celebrado una fiesta de arte, tomando parte señoritas de la sociedad tinerifeña.

Se representó la revista "Oriente", música del maestro Izeta, director de la Banda Municipal, que obtuvo un gran éxito, pues se repartieron todos los números y se obligó al autor a salir a escena.

El comandante del "Edgar Quinet" comparecerá ante el Consejo de guerra de Tolón

PARIS, 20.—El comandante del acorazado "Edgar Quinet", que se perdió recientemente, comparecerá ante un Consejo de guerra que se celebrará en Tolón.

Dicho marino, como jefe superior de la nave perdida, tendrá que responder del naufragio de ella en el aspecto civil y en el profesional.

D. Juan Gómez Aramburu

Ha fallecido en Madrid el ex diputado a Cortes y jefe del partido liberal de la provincia de Cádiz, don Juan Gómez Aramburu.

Era el finado persona estimadísima por sus condiciones de caballerosidad, habiendo sido muy sentida su muerte.

Como jefe del partido liberal gaditano actuó con toda lealtad profesándole nuestro ilustre amigo el conde de Romanones singular afecto.

Descanse en paz y reciba su viuda y demás familiares la expresión de nuestro más sincero pesar.

dujo heridas de pronóstico reservado Enriqueta Rizo Villalba, de treinta y nueve años, con domicilio en la calle de Segovia, 59.

Niño intoxicado

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital presentó Isabel Vázquez Suárez, de cincuenta y nueve años, que vive en el paseo de Santa María de la Cabeza, 4, a su nieto Enrique Inigo Carnerero, de un año, que presentaba síntomas de intoxicación por haber ingerido una solución de sublimado corrosivo equivocadamente.

Rutas de turismo para Automovilistas

Madrid-Santander (por Valladolid), 442 kilómetros.

Madrid-Alicante (por Albacete), 417 kilómetros.

Madrid-Cartagena (por Ocaña), 438 kilómetros.

Madrid-Toledo, 69 kilómetros.

Madrid-Sevilla (por Córdoba), 540 kilómetros.

Madrid-Sevilla (por Mérida), 540 kilómetros.

Madrid-Málaga (por Granada), 564 kilómetros.

Madrid-Barcelona (por Zaragoza), 625 kilómetros.

Madrid-Barcelona (por Alcañiz), 629 kilómetros.

Madrid-Valencia (por Tarancón), 350 kilómetros.

Madrid-Santander (por Aranda), 393 kilómetros.

Madrid-Santander (por Valladolid), 442 kilómetros.

El trabajo en las minas

LONDRES, 20.—En vista de los acuerdos tomados en Ginebra con referencia al trabajo en las minas, en breve se reunirá una Comisión de técnicos para ver la manera de llevar a cabo las reformas necesarias con el menor perjuicio posible para la industria, a fin de que la jornada sea de siete horas para los obreros y de ocho para los empleados.

LA POLITICA INGLESA

En mayo elecciones

LONDRES, 19.—El "Daily Express" recoge el rumor de que se celebrarán elecciones generales después de la Conferencia Naval.

"La posibilidad de elecciones generales en el mes de mayo—dice el citado periódico—la acepta el señor Macdonald y está resuelto a recurrir a las urnas si los partidarios de oposición persisten en dificultar los trabajos del Gobierno".

El señor Cambó a París

En las primeras horas de la tarde ha salido en el tren de lujo para París el señor Cambó.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Justicia y Culto e Instrucción Pública.

Al salir el jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que había sometido a la firma de S. M. mucha firma de Gobernación y un decreto concediendo la Banda de María Luna a doña Manuela Ternero, viuda de Urcola, dama de S. M. la infanta doña María Luisa en Sevilla, y enfermera de la Cruz Roja, que ha desarrollado una obra meritorísima.

Ahora, siguió diciendo el general Primo de Rivera me acaban de dar una noticia muy desagradable, el fallecimiento del oficial mayor de la Presidencia, señor Celorrio, hombre de gran seriedad y lealtad y que ha desarrollado una labor muy importante en la reorganización del departamento de la Presidencia. Más que un servidor para mí era un consejero y me impresionó no sólo por el afecto que le tenía sino por egoísmo. Ahora voy a visitar a la familia, que vive modestamente, para darle el pésame.

El Rey recibió hoy audiencia militar, figurando el vicealmirante Carranza, el capitán general Barón de Casa Davalillos, y don Federico Berenguer.

Esta mañana marcharon en el rápido de Hendaya los hermanos de Carisbrooke, hermanos de S. M. la Reina doña Victoria.

El jefe del Gobierno, después de despachar con S. M. se trasladó al domicilio del oficial mayor de la Presidencia, señor Celorrio, para dar el pésame a la familia.

En el ministerio del Ejército recibió a los generales La Iglesia y López Garrido y al coronel Alvarez Sotomayor.

A la una y media marchó el Presidente con sus hijos a la finca "Los Barrancos", en la provincia de Toledo, donde almorzó. Al regresar recibió varias visitas en el ministerio del Ejército. Figuró la ilustre actriz argentina, Lola Membrives.

Esta mañana salió con dirección a Cuenca el general Martínez Anido, con objeto de visitar el monte de Los Palancares, donde probablemente se construirá el Preventorio Nacional.

El nuevo ministro de España en Méjico, vizconde de Gracia Real, marchará esta noche a La Coruña, con objeto de embarcar con rumbo a Méjico, y encontrarse allí el día 4, fecha en que se posesionará el nuevo presidente de aquella República, señor Ortiz Rubio.

Para asistir al acto de la posesión el ministro de España ha sido investido de poderes como enviado extraordinario.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

**La sangre viciada origina
los mayores trastornos**

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche